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XV LEGISLATURA 

 

IV COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE 

(Sviluppo economico) 

 

 

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 33 DEL 20/06/2019  

 

BAROCCO Giovanni (Presidente)  (Presente) 

NOGARA Alessandro (Vicepresidente)  (Presente) 

RESTANO Claudio (Segretario)  (Presente) 

MINELLI Chiara    (Presente) 

MORELLI Patrizia    (Presente) 

NASSO Manuela     (Presente) 

SPELGATTI Nicoletta    (Delega il Cons. LUCIANAZ) 

 

 

 Partecipa il Consigliere FARCOZ. 

 

 

Fungono da Segretari Monica BAUDIN e Paolo NORBIATO. 

 

 

La riunione è aperta alle ore 09:05, ad Aosta, nella Sala Commissioni della 

Presidenza del Consiglio regionale, per l'esame del seguente ordine del giorno: 

 

 

1) Comunicazioni del Presidente. 

 

 

2) Approvazione dei verbali n. 28 (sommario e integrale) della riunione del 02.05.2019, 

n. 30 (sommario e integrale) della riunione del 16.05.2019, n. 31 (sommario) della 

riunione del 21.05.2019 e n. 32 (sommario e integrale) della riunione del 28.05.2019. 

 

 

Proponente la Giunta regionale (Assessore alle finanze, attività produttive e 

artigianato) 

 

3) Proposta di atto amministrativo, presentata in data 22 maggio 2019, concernente: 

"Approvazione del bilancio al 31 dicembre 2018 della Gestione Straordinaria in 

liquidazione per l'esercizio della Casa da gioco di Saint-Vincent, a norma 

dell'articolo 8 della legge regionale 21 dicembre 1993, n. 88.". SEDE REFERENTE 
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4) ore 9.30: Audizione di una rappresentanza dell'Associazione degli albergatori ed 

imprese turistiche della Valle d'Aosta (ADAVA) in merito alla proposta di 

legge n. 22, presentata dal Consigliere Claudio Restano in data 26 marzo 

2019, concernente: "Modificazioni alla legge regionale 29 maggio 1996, n. 

11 (Disciplina delle strutture ricettive extralberghiere).". 

 

 

Proponenti i Consiglieri regionali Chiara Minelli e Alberto Bertin 

 

5) Proposta di legge n. 26, presentata in data 14 maggio 2019, concernente: "Principi e 

obiettivi in materia di mobilità sostenibile.". Nomina del relatore 

 

*     *     * 

 

Il Presidente BAROCCO, constatata la validità della riunione, dichiara aperta la 

seduta per la trattazione degli oggetti iscritti all'ordine del giorno, come da lettera prot. n. 

4701 in data 12 giugno 2019. 

 

 

COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE 

 

Il Presidente BAROCCO comunica che nella giornata di ieri, 19 giugno 2019, è' stato 

trasmesso per e-mail ai Commissari il verbale del Conseil de la Plaine d'Aoste in merito alla 

tematica della mobilità sostenibile. 

Comunica altresì che è giunta alla Commissione la comunicazione ufficiale della 

revoca, da parte della Giunta regionale, del disegno di legge n. 24 recante "Ente unico di 

promozione turistica della Regione autonoma Valle d'Aosta. Nuova disciplina dell'Office 

régional du tourisme e riordino dell'organizzazione turistica regionale. Abrogazione delle 

leggi regionali 15 marzo 2001, n. 6 e 26 maggio 2009, n. 9". 

 

 La Commissione prende atto. 

 

 

APPROVAZIONE DEI VERBALI N. 28 (SOMMARIO E INTEGRALE) DELLA 

RIUNIONE DEL 02.05.2019, N. 30 (SOMMARIO E INTEGRALE) DELLA 

RIUNIONE DEL 16.05.2019, N. 31 (SOMMARIO) DELLA RIUNIONE DEL 

21.05.2019 E N. 32 (SOMMARIO E INTEGRALE) DELLA RIUNIONE DEL 

28.05.2019. 

 

 Non essendo pervenute osservazioni da parte dei Commissari, i verbali si intendono 

approvati. 

 



 

CONSEIL DE LA VALLEE CONSIGLIO REGIONALE DELLA VALLE D’AOSTA 

3 

4ème  COMMISSION ESSOR ÉCONOMIQUE /  QUARTA COMMISSIONE SVILUPPO ECONOMICO 

1/a, rue Piave • 11100 Aoste • tél. (+39) 0165 526155 • télécopieur (+39) 0165 526262 

commissioniconsiliari@consiglio.vda.it • consiglio.regione.vda@cert.legalmail.it 

 

PROPOSTA DI ATTO AMMINISTRATIVO, PRESENTATA IN DATA 22 

MAGGIO 2019, CONCERNENTE: "APPROVAZIONE DEL BILANCIO AL 31 

DICEMBRE 2018 DELLA GESTIONE STRAORDINARIA IN LIQUIDAZIONE 

PER L'ESERCIZIO DELLA CASA DA GIOCO DI SAINT-VINCENT, A NORMA 

DELL'ARTICOLO 8 DELLA legge REGIONALE 21 DICEMBRE 1993, N. 88.". 

SEDE REFERENTE 

 

* * * 

L'Assessore alle finanze, attività produttive e artigianato, Renzo TESTOLIN, e la dirigente 

del medesimo assessorato, Patrizia MAURO, prendono parte alla riunione alle ore 9.05. 

* * * 

 

 L'Assessore TESTOLIN illustra la proposta di atto amministrativo in oggetto con il 

quale si propone l'approvazione del bilancio al 31.12.2018 della Gestione Straordinaria in 

liquidazione, la cui attività è consistita, sostanzialmente, nella gestione dei diversi 

contenziosi ancora pendenti, che negli anni si sono quantitativamente ridotti, in quanto una 

parte di essi è giunta a sentenza definitiva. 

 Precisa che, ad oggi, le cause ancora aperte sono essenzialmente tre: 

 la cosiddetta "causa madre", che vede la Gestione Straordinaria 

contrapposta in giudizio a due società facenti capo al Gruppo Lefebvre, 

rispetto alla quale è attesa in autunno la sentenza della Cassazione; 

 la causa relativa alla gestione della banca dati Casino per la quale si attende 

la fissazione dell'udienza in Cassazione; 

 la causa che vede la Gestione Straordinaria chiamata ad onorare una serie di 

impegni finanziari, essendo coinvolta, indirettamente, come terzo, pignorato 

e chiamato in contraddittorio. 

Riferisce che, quanto ai costi di gestione della liquidazione, questi si riassumono 

nei compensi del liquidatore e degli avvocati che seguono le varie procedure. 

 

* * * 

Alle ore 9.15 l'Assessore TESTOLIN e la dirigente Patrizia MAURO abbandonano la Sala 

di riunione. 

* * * 

 

 Il Presidente BAROCCO, constatato che non vi sono particolari richieste di 

chiarimento sul provvedimento da parte dei Commissari, propone di procedere alla 

votazione della proposta di atto amministrativo in oggetto. 

 

 Il Consigliere LUCIANAZ, in considerazione della mancata ricomposizione delle 

Commissioni consiliari che non rispecchiano l'attuale equilibrio delle forze in Consiglio 

regionale, dichiara di non partecipare al voto. 
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* * * 

Alle ore 9.20 il Consigliere LUCIANAZ abbandona la Sala di riunione. 

* * * 

 

 Il Consigliere RESTANO condivide la posizione espressa dal Gruppo Lega VdA in 

ordine alla mancata ricomposizione delle Commissioni consiliari, ma afferma di voler 

votare la proposta di atto amministrativo in oggetto. 

 

 La Commissione esprime, a maggioranza (favorevoli: 5; astenuto: 1, la Consigliera 

Manuela Nasso), parere favorevole sulla proposta di atto amministrativo in oggetto. 

 

 

AUDIZIONE DI UNA RAPPRESENTANZA DELL'ASSOCIAZIONE DEGLI 

ALBERGATORI ED IMPRESE TURISTICHE DELLA VALLE D'AOSTA 

(ADAVA) IN MERITO ALLA PROPOSTA DI legge N. 22, PRESENTATA DAL 

Consigliere CLAUDIO RESTANO IN DATA 26 MARZO 2019, CONCERNENTE: 

"MODIFICAZIONI ALLA legge REGIONALE 29 MAGGIO 1996, N. 11 

(DISCIPLINA DELLE STRUTTURE RICETTIVE EXTRALBERGHIERE).". 

 

* * * 

Il Consigliere LUCIANAZ prende nuovamente parte alla Commissione alle ore 9.30. Alla 

stessa ora prendono parte alla riunione il Vicepresidente dell'Associazione degli albergatori 

ed imprese turistiche della Valle d'Aosta (ADAVA), Camillo ROSSET, e il Direttore, 

Emilio CONTE, e il rappresentante dei gestori degli ostelli, Dionigi SQUINABOL, della 

medesima Associazione. Si procede alla registrazione digitale degli interventi. 

* * * 

 

Il Presidente BAROCCO introduce l'audizione, invitando il relatore Restano a 

spiegare le finalità del provvedimento e gli intervenuti a formulare le proprie osservazioni in 

merito. 

 

Il Consigliere RESTANO illustra la proposta di legge in oggetto con la quale s'intende 

modificare la disciplina regionale vigente in materia di strutture ricettive extralberghiere 

rispetto all'evoluzione intervenuta nel settore, in Italia e in Europa, per permettere ai privati di 

gestire gli ostelli e per fornire un’offerta ricettiva diversa ai turisti che, per scelta - e quindi 

non solo per una questione di possibilità economica - preferiscono utilizzare tale tipologia di 

struttura ricettiva nei loro soggiorni in Valle d'Aosta. 

Ritiene che l'iniziativa proposta possa incentivare la creazione di nuovi ostelli sul 

territorio, soprattutto lungo quei "cammini" (via Francigena, Cammino Balteo) che in misura 

sempre maggiore stanno prendendo piede in Valle d’Aosta. 

 

Il sig. ROSSET nell'evidenziare che gli ostelli stanno registrando una crescita 

importante sul mercato turistico italiano ed estero, fa presente che l'ADAVA ritiene 
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importante sostenere l'iniziativa proposta, che auspica venga approvata in tempi rapidi dal 

Consiglio regionale.  

Rileva che l'attuale normativa stabilisce che gli ostelli siano gestiti da enti e 

associazioni no profit e reputa quindi positivo prevedere un'apertura anche a gestori privati 

rispetto a questa situazione.  

Osserva che lungo il percorso della Via Francigena sono presenti unicamente due 

ostelli (uno, al Gran San Bernardo e, l'altro, nel comune di Hône) e quindi sarebbe importante 

incentivare l'apertura di nuove strutture lungo il tragitto. 

 

La Consigliera MORELLI osserva che vi è una condivisione generale circa la 

necessità di potenziare l'offerta ricettiva degli ostelli sul territorio valdostano. 

Nel rilevare che generalmente l'ostello dovrebbe praticare dei prezzi bassi ai propri 

ospiti e offrire dei servizi minimi di accoglienza, chiede se all’articolo 6, comma 1, lettera c) 

della l.r. 11/1996, nell'elenco dei requisiti tecnici delle aree, sia possibile fare coincidere il 

locale comune di soggiorno con la sala da pranzo, togliendo l'obbligo - ora previsto - che 

queste due zone siano distinte. 

Domanda inoltre se la definizione “ostello della gioventù” sia obbligatoria o se questa 

possa essere modificata semplicemente in “ostello”. 

 

La Consigliera MINELLI rileva che gli ostelli vengono molto utilizzati dalle 

scolaresche e ritiene quindi indispensabile che siano dotati di un locale comune che permetta 

lo svolgimento delle attività didattiche. 

  

Il sig. SQUINABOL, gestore di un ostello a Lillianes e referente della categoria, rende 

noto che in Valle d'Aosta sono presenti 14 ostelli che hanno una capienza complessiva di 650 

posti letto e danno occupazione a circa 100 persone. 

Evidenzia la necessità di permettere la gestione di tali tipologie di strutture ricettive 

anche da parte dei privati al fine di incentivarne lo sviluppo sul territorio e auspica una 

sollecita approvazione da parte del Consiglio regionale della proposta di legge presentata. 

 

Il sig. ROSSET condivide l'osservazione della Consigliera Morelli in merito alla 

realizzazione dei locali comuni del soggiorno e della sala da pranzo, tenuto conto che sovente 

gli ostelli, in Valle d'Aosta, sono realizzati attraverso il recupero di strutture e di piccoli 

fabbricati già esistenti e, quindi, l'obbligo di mantenere determinate metrature imposte 

dall'attuale normativa risulta piuttosto vincolante. 

 

Il Consigliere NOGARA fa presente che nell'ambito della realizzazione del progetto 

Cammino Balteo sono stati considerati gli aiuti volti all'incentivazione e allo sviluppo, lungo 

l'itinerario, di strutture aventi la caratteristica degli ostelli. 

 

Il Presidente BAROCCO ricorda i tempi ancora a disposizione della Commissione per 

esaminare il progetto di legge prima che approdi all'esame dell'Aula consiliare. 

Fa presente che per spezzare il lungo cammino della Via Francigena dal Gran San 

Bernardo a Hône, le pertinenze del Castello di Quart - che è in fase di ristrutturazione - 
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presentano alcuni immobili di proprietà regionale che ben si presterebbero a venire 

riconvertiti in tali tipologie di strutture ricettive.  

 

La Consigliera MINELLI chiede se i prezzi applicati dagli ostelli ai propri ospiti siano 

regolamentati e in particolare se vi sia una tabella di riferimento cui i gestori debbano 

attenersi. 

 

La Consigliera MORELLI chiede se, all’interno dello stesso ostello, possano venire 

applicati prezzi diversi per tipologia di camera. 

   

Il sig. ROSSET fa presente che generalmente è il mercato che determina il prezzo 

delle camere. 

Sollecita un'approvazione in tempi rapidi della proposta di legge n. 22 da parte della 

Commissione e del Consiglio regionale, soprattutto per regolarizzare la situazione esistente.  

 

Il Presidente BAROCCO fa notare che il percorso dell'intero tragitto della Via 

Francigena è stimato in un tempo medio di circa 120 giorni e che, quindi, il prezzo applicato 

dagli ostelli va ad incidere in maniera sostanziale per i pellegrini. 

Ringrazia quindi gli intervenuti per le utili suggestioni fornite alla Commissione per il 

prosieguo dei propri lavori, 

 

* * * 

Alle ore 10.05 i signori ROSSET, CONTE e SQUINABOL dell'Associazione ADAVA 

abbandonano la sala di riunione e termina la registrazione digitale degli interventi. 

* * * 

 

 Il Consigliere RESTANO ritiene accoglibili sia la proposta di togliere - all’articolo 

6, comma 1, lettera c) della l.r. 11/1996 - le parole ", distinto dalla sala da pranzo", sia 

quella di sostituire nella legge di riferimento le parole "ostello per la gioventù" con la 

parola "ostello", verificando però la legittimità di tali modifiche rispetto alla normativa 

nazionale. 

 

 La Commissione decide di riconvocarsi per l'esame della proposta di legge in 

oggetto e degli eventuali emendamenti nella mattinata di giovedì 27 giugno 2019. 

 

 

PROPOSTA DI LEGGE N. 26, PRESENTATA DAI CONSIGLIERI MINELLI E 

BERTIN IN DATA 14 MAGGIO 2019, CONCERNENTE: "PRINCIPI E 

OBIETTIVI IN MATERIA DI MOBILITÀ SOSTENIBILE.". NOMINA DEL 

RELATORE 

 

 Il Presidente BAROCCO propone quale relatore del disegno di legge in oggetto la 

Consigliera Chiara MINELLI. 
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 La Commissione concorda. 

 

 Il Presidente BAROCCO informa che sono stati assegnati alla Commissione una 

proposta di atto amministrativo concernente il Piano strategico della ferrovia, che potrebbe 

essere esaminata già nella riunione di giovedì 27 giugno prossimo, e una mozione 

concernente l'adozione di misure straordinarie a sostegno della natalità e alla conciliazione 

tra i tempi lavorativi e il tempo famiglia che potrà essere esaminata congiuntamente alla V 

Commissione. 

 

 La Commissione concorda. 

 

 

 

Il Presidente BAROCCO chiude la seduta alle ore 10.15. 

 

 

Letto, approvato e sottoscritto 

 

 

 IL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO 

 

 

 

        

 

 

 

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO 

 

 

 

  

 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Data di approvazione del presente processo verbale: 11 luglio 2019 
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